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Aos nove dias do mês de setembro de 2019(dois mil e dezenove) às 19:00 horas, nas
dependências da Câmara Municipal, em sessão plenária ordiniíria e sob a presidência
do vereador Ronaldo Bordin reuniu-se o Legislativo Municipal de Jacutinga, com a
presença dos seguintes vereadores(as):Avelino Ricardo Menegaz, Clarice Boeira
Coghetto, Darci José De Ré, Débora Nava Ogliari, Jaime Tortelli, Marcio Sommer,
Maximino Lorenzetti e Odélcio Grando. Com os trabalhos abertos pelo seúor
presidente e após a leitura de um trecho bíblico pelo 2'Secretário Darci José De Ré,
passou-se ao Pequeno Expediente. Em discussão, Ata n" 1515i2019, sessão plenaria
ordinária realizada no dia vinte e seis de agosto de 2019. Sem adendos ou ressalvas a
ata é aprovada pela unanimidade dos vereadores. A matéria do expediente lida pelo 1'
Secretário Avelino Ricardo Menegaz, constou de: 1)Indicação de protocolo no

333512019, iniciativa da vereadora Débora Nava Ogliari, em que solicita ao Executivo
Municipal o que segue: -Abertura de estrada, cascalhamento, patrolamento e colocação
de tubos na propriedade do seúor Itacir Brum. Em anexo oficio do Senhor Odair Braga
solicitando o proposto pela vereadora, justificando que a abeftura da estrada facilitará o
acesso à residência" o tráfego de máquinas de grande porte e também o escoamento da
produção agrícola. Assinam cientes e concordantes os senhores Itacir Brum e Vilmar
Foletto. A indicação é deferida pelo presidente e será enviada ao senhor prefeito para
providências. 2)Requerimento de iniciativa do vereador Odélcio Grando em que solicita
que sejam enviadas congratulações deste Poder Legislativo ao Esporte Clube Esperança,
Linha Bela Esperança, através de placa de homenagem, alusiva aos 60 anos de história
em nosso município. O requerimento é aprovado pela unanimidade dos vereadores.
3)Convite do Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul,
Deputado Luis Augusto Lara, paru participação de homenagem à Cooperativa Regional
de Eletrificação Rural do Alto Uruguai(Creral), 50 anos de Energia e Desenvolvimento,
proposição do Deputado Paparico Bacch, a realizar-se na data de 26 de setembro de
2019. 4)Oficio do Tribunal Regional Eleitoral do Rio Grande do Sul convidando para o
lançamento da campanha "A Justiça Eleitoral na Trilha da Cidadania- Eleições 2020", a
realizar-se na data de 12 de setembro de 2019, na cidade de Erechim. 5)Oficio do
Conselho Municipal de Assistência Social- COMAS de Jacutinga, para participação na I
Conferência Intermunicipal de Assistência Social, que ocorrerá no dia 10 de setembro
de 2019, nesta cidade de Jacutinga. 6)Ofício da Brigada Militar de Jacutinga, Prefeitura
Municipal e Secretaria Municipal de Educagão, convidando para a Formatura do
Programa Educacional de Resistência às Drogas e a Violência(PROERD) que será
realizada no dia 12 de setembro de 2019, nesta cidade de Jacutinga. 7)Oficio do Esporte
Clube Esperança, da Linha Bela Esperança, convidando para a comemoração do
Aniversario de 60 anos daquela entidade que será realizada no dia 06 de outubro de
2019. 8)Requerimento Verbal de iniciativa do vereador Jaime Tortelli, em que solicita o
envio de Mogão de Pesar com condolência à Família Basso, pelo falecimento da
seúora Antonieta Basso. O requerimento é deferido pelo presidente e a Moção será -
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enviada. 9)Requerimento Verbal de iniciativa do vereador Avelino Ricardo Menegaz,
Líder do Govemo perante este Legislativo em que solicita a tÍamitação em regime de
urgência-rugentíssima do Projeto de Lei n" 3300/2019, que dispõe sobre abertura de
crédito suplementar no orçamento do município, O requerimento é aprovado pela
unanimidade dos vereadores. 10)Requerimento Verbal de iniciativa do vereador
Avelino Ricardo Menegaz, Líder do Govemo perante este Legislativo em que solicita a
tramitação em regime de urgência-urgentíssima do Projeto de Lei n'3303/2019, que
autoriza o município a subsidiar curso e dá outras providências. O requerimento é
aprovado pela unanimidade dos vereadores. ll)Requerimento Verbal de iniciativa do
vereador Avelino Ricardo Menegaz, Líder do Govemo perante este Legislativo em que

solicita a tramitação em regime de urgência-urgentissima do Projeto de Lei no

330412019, que autoriza o município de Jacutinga a receber doação de recursos para
aquisição de placar eletrônico para o Ginásio de Esportes Municipal e dá outras
providências. O requerimento é aprovado pela unanimidade dos vereadores. Esgotada a
matéria do Pequeno Expediente passou-se ao Grande Expediente. Em votação a Ordem
do Dia é aprovada pela unanimidade dos vereadores. Conforme disposto
regimentalmente os projetos são enviados às respectivas comissões para emissão de
pareceÍes. l)Projeto de Lei Complementar no 0312019, que modifica artigos da Lei
Complementar 0212014 e dá outras providências, é enviado à Comissão de Constituição,
Justiça e Redação e igualmente à Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação.
2)Projeto de Lei n" 330012019, que dispõe sobre abertura de crédito suplementaÍ no
orçamento do municipio, é enviado à Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação
para análise e parecer. 3)Projeto de Lei no 330112019, que altera o Art. 24 da Lei n'
75211998, de 10 de juúo de 1998, que dispõe sobre o Regime Jurídico dos Servidores
de Jacutinga, é enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para análise e
parecer. 4)Projeto de Lei n' 330212019, que Institui a Planta de Vaiores Venais de
Imóveis para efeitos de cobrança de Imposto sobre Propriedade Predial e Territorial
Urbana-lPTU, é enviado à Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação para analise
e parecer. 5)Projeto de Lei n" 330312019, que autoriza o município a subsidiar curso e

dá outras providências, é enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e

igualmente à Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação. 6)Proj eto de Lei no

3304/2019, que autoriza o município de Jacutinga a receber doação de recursos pa.ra

aquisição de placar eletrônico para o Ginásio de Esportes Municipal e dá outras
providências, é enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para análise e
parecer. Conforme o disposto regimentalmente e havendo projetos em tramitação
especial, o senhor presidente interrompe a sessão por até uma hora para que as

comissões da Casa se pronunciem. Retomando os trabalhos, em discussão Projeto de
Lei rf 32971219, que Altera a Lei Municipal n" 2'73412019, que autoriza a alienação de
lotes urbaaos a famílias de baixa renda e dá outras providências. O citado proj eto
encontrava-se na Comissão de Constituição, Justiça e Redação que através do relator
Avelino Ricardo Menegaz faz a leitura do parecer final da comissão que e favorável à
aprovação do projeto sem emendas ou ressalvas. Igualmente encontÍava-se na Comissão
de Urbanização, Transportes e Habitação que através do relator Marcio Sommer
também faz a leitura do parecer final da comissão que é favorável à aprovação do
projeto sem objeções. O vereador Avelino Ricardo Menegaz expõe que busca-se
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adequar nossa legislação às regras das instituições financeira públicas, em especial da
Caixa Econômica Federal, tÍazendo maior amplitude às ações volÍadas ao apoio
habitacional e efetividade aos progÍamas de habitação do municipio, bem como
proporcionar a concretização do direito à moradia de nossos municipes. Em votação o
projeto é aprovado pela unanimidade dos vereadores. Projeto de Lei no 329812019, rye
attoriza a úilizagão de espaço na Escola Municipal de Ensino Fundamental Dr. Darvile
Dall' Oglio. O citado projeto encontrava-se na Comissão de Constituição, Justiça e
Redação que através do relator Avelino Ricardo Menegaz faz a leitura do parecer final
da comissão que é favorável à aprovação do projeto sem emendas ou ressalvas. Em
votação o projeto é aprovado pela unanimidade dos vereadores. Projeto de Lei no

330012019, que dispõe sobre aberfura de crédito suplementar no orçamento do
município. O citado projeto encontrava-se na Comissão de Orçamento, Finanças e

Tributação que através do relator Marcio Sommer faz a leitura do parecer frnal da
comissão que é favorável à aprovação do projeto sem emendas ou ressalvas. O vereador
Avelino Ricardo Menegaz ressalta que o presente projeto suplementa recuÍsos para
pavimentação asfáltica com recursos oriundos de financiamento junto ao BADESUL e
esta operação já foi objeto de discussão legislativa quando da aprovação de Lei
municipal no ano de 2017. Após transcorrida a parte de encaminhamento de projeto de
engenharia e análise financeira, este pleito se encaminha para assinatura contratual,
momento em que se exige o crédito no orçamento. Em votação o projeto é aprovado
pela unaaimidade dos vereadores. Projeto de Lei no 3303/2019, que autoriza o
município a subsidiar curso de cuidador de idosos no valor de até R$2.000,00(dois mil
reais) a ser cotratado com prestadora de serviços e dá outras providências. O citado
projeto encontrava-se na Comissão de Constituição, Justiça e Redação que através do
relator Avelino Ricardo Menegaz faz a leitura do parecer final da comissão que é

favorável à aprovação do projeto sem emendas ou ressalvas. Igualmente encontrava-se
na Comissão de Orçamento, Finangas e Tributação que através do relator Marcio
Sommer faz a leitura do parecer final da comissão que é favorável à aprovação do
projeto sem objeções. O vereador Darci José De Ré manifesta ser interessante este
processo onde dará oportunidade de trabalho diante da crise econômica que o País
atravessa. Vê como importante as pessoas estarem capacitadas para saber como cuidar
de pessoas idosas. E esta qualificação é fundamental diante da dificuldade que é cuidar
no dia a dia de pessoas muitas vezes incapazes. O vereador Marcio Sommer parabeniza
a administração municipal por este projeto que objetiva cuidar das pessoas idosas.
Sabemos que hoje o Lar dos Idosos está lotado precisando de ampliação. Menciona que
é uma dif,rculdade encontrar pessoas que tem este dom e a paciência de cuidar de
pessoas de idade. Por isso a importância deste curso que formará novos profissionais
treinando para que possam bem cuidar das pessoas idosas. O vereador Jaime Tortelli
entende totalmente válido que se implante este programa ressaltando porém ter faltado
no projeto de quantas horas será o curso. O presidente Ronaldo Bordin mencina que a
Câmara está autorizando a despesa viabilizando a realizaçáo do curso e quantas horas e

demais detalhes serão tratados posteriormente com a prestadora de serviços. O vereador
Avelino Ricardo Menegaz salienta que com esta proposição, busca-se promover a
qualificação de munícipes pam o curso de cuidador de idosos, tendo em vista o aumento
da expectativa de vida e necessidade de acolhimento da popuiação idosa. Assim, busca-
se desenvolver as competências que reforcem a promoção da saúde e do bem-estar do -
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idoso, essencial à melhoria de vida desta população. Em aparte o vereador Marcio
Sommer destaca a fundamental impoÍância do nosso Hospital no atendimento a toda
população e principalmente as pessoas idosas. Voltando a pronunciar-se, o vereador
Avelino Ricardo Menegaz acompaúa o colega no destaque para a entidade hospitalar
destacando a contribuição de toda a comunidade quando são feitas campaúas de
arrecadação em prol do Hospital. E diz o vereador todos temos que lutar para que nunca
feche suas portas. Em votagão o projeto é aprovado pela unanimidade dos vereadores.
Projeto de Lei n' 330412019, que autoriza o município de Jacutinga a receber doação de
recursos para aquisição de placar eletrônico para o Ginásio de Esportes Municipal e dá
outras providências. O citado projeto encontrava-se na Comissão de Constituição,
Justiça e Redação que através do relator Avelino fucardo Menegaz faz a leitura do
parecer final da comissão que é favorável à aprovação do projeto sem emendas ou
ressalvas. O vereador Marcio Sommer parabeniza a Secretaria da Educação pela
iniciativa de melhorias no Ginásio Municipal. O placar eletrônico com ceÍeza será uma
grande melhoria. E esportes é saúde e merece sempre o apoio de todos nós vereadores.
A vereadora Debora Nava Ogliari aÍirma estar acompaúando há dias o trabalho
realizado pela secretiíria de educação e pelo servidor Monteiro e o que se espera é que o
projeto saia do pape1. Estão sendo buscadas parcerias e importante também que a
Câmara participe. Lembra que depois da compra a demora para a chegada do
equipamento é em torno de 21 dias e portanto talvez demore um pouco para a instalação
mas importante foi a iniciativa de melhoria do nosso Ginásio Municipal. O vereador
Avelino Ricardo Menegaz que no intuito de modemizar a estrutura do Ginásio de
Esportes Municipal se buscará realizar parceria com empresas interessadas em
promoveÍ e melhorar a prática de esporte no município. Acredita-se que a colaboração
do setor privado no melhoramento da infraestrutura de faz necessiíria em área

imprescindível para garantir melhor qualidade de vida aos munícipes. O presidente
Ronaldo Bordin agradece a administração pela iniciativa destacando igualmente o
trabalho da vereadora Débora, do servidor municipal Monteiro e da Secretária de
Educação que estão à frente deste projeto mobilizando empresas do setor privado para
que participem desta melhoria no Ginásio Municipal. Em votação o projeto é aprovado
pela unanimidade dos vereadores. Sem pronunciamentos nos esclarecimentos pessoais
e nada mais havendo a tratar, o senhor presidente convoca os demais vereadores para a

próxima sessão plenaria ordinária a realizar-se no 23 de setembÍo de 2019 e na
sequência encerra os trabalhos. Plenario Emesto Vitório Menin, 09 de setembro de
2019.
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Ata n" 1516/2019, Sessão Plenríria Ordinriria do dia 09 de setembro de 2019.

DEMAIS VEREADORES
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